



Según información del Portal de Transparencia

## Gobierno regional destina más de \$435 millones al pago de sueldos

- El Magallanes revisó las planillas de sueldo brutos de los funcionarios de planta y contrata que prestan servicio en esta repartición pública. No se contabilizaron las personas a honorario.

Marcos Sepilveda Loyola

En el gobierno regional trabajan 132 personas, entre contratadas y plantas, según informa el Portal de Transparencia Activa en octubre. A un 86% de los funcionarios su contrato se renueva cada año, mientras que sólo 17 personas al interior de "La Moneda Chica" son de planta, entre ellos los jefes de división, cargos nombrados por el gobernador regional.

En el último aniversario del Gore Magallanes, Flies señaló que a nivel de gobernadores se está trabajando para impulsar un proyecto de ley para aumentar en número de plantas a nivel de estas reparticiones.

Las salidas de algunas jefaturas como el director de la División de Administración y Finanzas, Jorge Altamirano, y los rumores sobre más cambios en los equipos, sumada las esquirlas del caso Procultura, el cual tiene a ocho funcionarios del Gore involucrados, varios de ellos en calidad de imputados, tiene los ánimos crispados.

Según la partida presupuestaria 2025, el Gore Magallanes funcionará con una dotación máxima de 129 trabajadores. Aquí no se incluyen los funcionarios a honorarios. Para esto se destinarán \$8 mil millones para costear estos gastos, dentro de esta glosa también se incluyen recursos para viáticos, remuneración de los 14 consejeros regionales y servicios básicos.

Durante octubre, sólo en remuneraciones brutas, la administración Flies desembolsó \$435 millones 960 mil. El sueldo bruto promedio percibido por estos funcionarios fue de \$3 millones 302 mil. Un 36% menor al percibido por quienes cumplen función al interior de las 19 seremías y cuatro delegaciones presidenciales de la región, quienes como media ganan \$2 millones 412 mil. En estas últimas reparticiones, trabajan 536 personas.

A nivel de estamentos se gastaron \$28 millones en 14 sueldos de administrativos; en retribuir a once auxiliares se desembolsaron \$14 millones 533 mil, estos al mes ganan como media \$1 millón 321



Eugenia Mancilla Macías.

mil; el grueso del equipo del Gore pertenece al estamento profesional en donde se destinaron \$332 millones en pagar 94 salarios, éstos en promedio oscilan en los \$3 millones 536 mil; mientras que en retribuir a los 15 técnicos del Gore se desembolsaron \$15 millones.

En los cargos directivos, nomenclatura en donde se encuentran agrupados los seis jefes de divisiones del gobierno regional, se gastan \$36 millones.

Estos valores fueron calculados a partir de la remuneración bruta, por lo cual no incluyen los descuentos previsionales.

Las rentas de estos trabajadores se pueden ver incrementadas debido a que la gran mayoría posee asignaciones especiales como bono, función crítica y asignación de zona.

### El organigrama

La piedra angular del gobierno regional es Jorge Flies Añón. El médico cirujano el próximo 6 de enero asumirá su segundo periodo como gobernador electo de forma democrática. Al mes recibe un salario bruto de \$9 millones 68 mil, un millón más que el sueldo del Presidente Gabriel Boric, el cual ronda los \$8 millones bruto. Flies a diferencia del Mandatario en octubre registró el pago de un bono y la asignación de zona, lo cual incrementa lo recibido a fin de mes.

En el organigrama de responsabilidades le sigue, Eugenia Mancilla Macías, quien pasó de ser jefa de División de Presupuesto e Inversión



Hina Carabantes.

Regional a Administradora Regional, tras la salida de Christian García. Mancilla fue intendente durante el primer gobierno de Michelle Bachelet y se desempeñó como funcionaria en el Servicio de Impuestos Internos. Perteneció al círculo más cercano a la exsenadora Carolina Goic.

Mancilla en octubre registró una remuneración bruta de \$6 millones 927 mil, tuvo el pago de tres asignaciones especiales y recibió un viático de \$262 mil. Es la tercera funcionaria que más gana al interior del Gore Magallanes.

La Secretaría Técnica, Jurídico, Comunicaciones, Protocolo y Asuntos Sociales son cinco unidades que asesoran de forma directa a Jorge Flies, de estas sólo cuatro se encuentran vigentes.

La Secretaria Técnica hasta hace poco era liderada por Mario Bustamante, quien, pese a pertenecer a la planta del Servicio de Salud Magallanes, se mantuvo en comisión de servicios con el gobierno regional, aunque ya vencieron sus periodos. En su lugar, quedó Pedro Ossandón Solar, hijo del histórico militante de la Democracia Cristiana, Carlos Mario Ossandón, quien durante los gobiernos de la Concertación ocupó diversos puestos de poder, entre ellos ser subsecretario de Previsión Social y jefe de la División de Gobierno Interior, la cual tenía a su cargo las otroras intendencias. Pedro Ossandón en octubre recibió un sueldo bruto de \$4 millones.

En Comunicación, Flies tiene a Adriana Velasco, per-



Ricardo Foretich.

sona de su más estrecha confianza, ya que han trabajado juntos desde que Jorge Flies comenzó como director del Servicio de Salud Magallanes a comienzos de 2000. Velasco es la funcionaria a contrata que más gana al interior del Gore, percibe un sueldo bruto de \$6 millones 249 mil. Al revisar planillas de sueldo anteriores se detectó que durante 2023 recibía un salario bruto promedio de \$3 millones 800 mil.

El salario de Velasco es 17% mayor al percibido por la directora de Comunicaciones del Palacio de La Moneda, Nicole Vergara. Según el Portal de Transparencia, Velasco tiene tres asignaciones especiales.

En Jurídico, el Gore cuenta con la asesoría de Gabriel González, mientras que en Protocolo la encargada es Marisol Barría.

### Jefes de división

Ricardo Foretich es el jefe de división que más gana al interior del gobierno regional. En octubre, recibió una remuneración de \$7 millones 141 mil. Lidera la división de Infraestructura y Transporte, encargada de temas como la realización de proyectos de instalación de servicios básicos en comunas rurales y sectores periurbanos; el recarpeteo de las calles; los rellenos sanitarios de Punta Arenas y Porvenir; y la infraestructura para Puerto Edén. Foretich es cercano a la Democracia Cristiana, durante los gobiernos de la Concertación fue jefe de la Unidad Regional de la



Paola Fernández.

Subdere, seremi del extinto Ministerio de Planificación y jefe de División de Desarrollo Regional en el tiempo en que Flies era intendente.

\$5 millones 654 mil recibía el abogado Jorge Altamirano, el exjefe de la División de Administración y Finanzas. Fue director regional de Tesorería de Magallanes, en donde fue condenado por despedir de forma injustificada a un funcionario.

Misma renta bruta percibió Hina Carabantes, quien pasó de ser jefa de Planificación y Desarrollo Regional a ser la nueva jefa de Presupuesto e Inversión. Durante el mes analizado, Carabantes recibió \$114 mil en viáticos. Fue directora de Obras Municipales por más de 18 años y directora del Serviu durante el segundo periodo de la Presidenta Bachelet.

Otra persona que fue cercana a Carolina Goic y que se encuentra instalada en el Gore es Paola Fernández, quien es jefa de la División de Desarrollo Social y Humano. Recibe un salario bruto de \$5 millones 654 mil e informó \$82 mil en viáticos. Fue coordinadora regional del Servicio Nacional del Adulto Mayor, y gobernadora de la Provincia de Magallanes entre 2014 y 2018. Fernández es cercana a la Democracia Cristiana.

En Fomento e Industria se encuentra Etel Latorre, quien recibió en octubre un sueldo bruto de \$5 millones 365 mil e informó \$524 mil en viáticos. La veterinaria fue seremi de Agricultura durante la segunda administración de Bachelet.